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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В 2012 году таймырцев стало больше на 530 человек 
Управление записи актов гражданского состояния администрации Таймыра подвело 

итоги минувшего 2012 года. Согласно данным ЗАГСа, за год в районе родились 530 малышей. 
Из них в городе Дудинке - 418 детей, в Хатанге - 81 малыш, в Карауле - 27 и на Диксоне - 4. 

Связать себя узами брака в отчетном году решились более 300 пар таймырцев: 229 пар - 
в Дудинском ЗАГСе, 34 - в Карауле и Хатанге, четыре церемонии бракосочетания прошли в 
поселке Диксон. Традиционно самым популярным месяцем для заключения браков на 
Таймыре стал декабрь. 

За разводами жители полуострова обращались реже - всего 208 пар официально 
расторгли брак в 2012 году. Кроме того, в прошлом году в районе зафиксирован наименьший 
за последние семь лет уровень смертности, ее уровень по отношению к уровню рождаемости 
снизился более чем на 8%.  

Установление отцовства в минувшем году проводилось 199 раз, имя сменили 24 жителя, 
пять малышей обрели новые семьи. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В поселке Потапово функционирует новая модульная школьная столовая 
Руководитель администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 

Олег Шереметьев с рабочим визитом посетил поселок Потапово города Дудинки. В состав 
делегации также вошли заместитель руководителя районной администрации по делам 
коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и промыслового хозяйства 
Николай Маймаго, начальники управлений образования и здравоохранения администрации 
района Татьяна Друппова и Евгений Брюханов. 

Олег Шереметьев встретился с главой поселка Владимиром Шмалем, затем осмотрел 
новый модульный пищеблок средней общеобразовательной школы №12, доставленный в 
поселок в августе прошлого года. Новый объект сельской инфраструктуры состоит из двух 
соединенных между собой блоков, в одном из которых расположилась столовая на 36 мест, 
другой предназначен для приготовления пищи и включает пять цехов. 

Модульный пищеблок изготовлен ООО "Атлантстрой" в Красноярске по 
индивидуальному заказу администрации муниципального района. Помещения пищеблока 
соответствуют нормам СанПина, требованиям пожарной безопасности и оснащены 
современным оборудованием - мойками, производственными столами, столами и стульями 
для приема пищи. 

Финансировалось строительство пищеблока за счет средств краевого и муниципального 
бюджетов. Общая стоимость объекта с учетом доставки и монтажа свыше 5 млн рублей.  

Подобный модульный пищеблок, но состоящий только из кухонного помещения, с 2011 
года функционирует в детском саду поселка Усть-Порт сельского поселения Караул. Летом 
2013 года аналогичный объект будет введен в эксплуатацию для обеспечения питанием 
воспитанников детского сада п. Волочанка города Дудинки.  

 «Красноярский край» 
 
 

Дудинские библиотеки организовали активные каникулы читателей 
В дни новогодних каникул сотрудники библиотеки семейного чтения Дудинской 

централизованной библиотечной системы подготовили для детей из социального приюта 
игровую программу по сказке «Репка», а пациентам детского отделения 
противотуберкулезного диспансера рассказали о новинках приключенческой литературы, 
назвав это знакомство «Читайте с увлечением все эти приключения». Специалисты 
центральной библиотеки провели конкурсно-игровую программу «Новогоднее ассорти» для 
воспитанников Дудинского детского дома. Об обычаях и традициях такого чудесного 
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праздника как Рождество Христово постоянные посетители детской библиотеки 
узнали  из познавательной игры «Светлый праздник Рождества – нет чудесней торжества».  

В библиотеках дудинских посёлков, ставших на время новогодних праздников 
настоящими досуговыми центрами, также прошли многочисленные мероприятия. Так, в 
Усть-Аваме земляков собрал «Новогодний бал друзей», в поселке Волочанка состоялись час 
творчества «Академия новогодних занятий» и «Главный праздник доброты», посвящённый 
Рождеству. Юные жители Хантайского Озера смогли принять участие в конкурсной программе  
«Новогодние игры Деда Мороза» и празднике «Рождественская звезда», а в поселке 
Потапово сельчан пригласили на праздничную программу «Новогодний серпантин» и 
посиделки «Поздравляем с Рождеством – настоящим волшебством». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске вновь обнаружено мясо, зараженное трихинеллезом  
Ферма, с которой на прилавок торговой точки на норильском рынке попало зараженное 

мясо, была закрыта после октябрьского инцидента, а против ее хозяина возбудили уголовное 
дело. Однако спустя два месяца ферма вновь заработала, и бизнесмен попытался продать 
свинину. Не удалось - не пропустила ветеринарная служба, сообщают Вести.ру. 

«При ветсанэкспертизе выявлено, что три туши поражены трихинеллезом. Вначале 
делали полностью ветсанэкспертизу туш, затем использовали метод компрессионной 
трихиноскопии. Заболевание подтвердилось», — пояснила ветеринарный врач КГКУ 
«Норильский отдел ветеринарии» Татьяна Кузьмичева. Если в мясе обнаруживается 
трихинеллез, варить или жарить его бесполезно. Всю партию уничтожили.  

«По данному факту были допрошены в качестве свидетелей лица, которые обнаружили 
заболевание. В настоящее время ведется предварительное следствие по ранее 
возбужденному уголовному делу, к которому приобщили и новые материалы», — сообщил 
руководитель норильского следственного отдела следственного управления СК РФ по 
Красноярскому краю Александр Поломко. 

Специалисты отмечают, что Норильский промрайон благоприятен для распространения 
трихинеллеза. Переносчики опасных паразитов — грызуны. Это и обитатели тундры, и 
городские крысы. Они довольно вольготно чувствуют себя на животноводческих фермах. В 
настоящее время деятельность свинофермы снова приостановлена. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Аналитики Sberbank Investment Research понизили рекомендацию по акциям 
"Норникеля" 

Поскольку ключевые акционеры "Норникеля" будут стремиться получить от него как 
можно больше дивидендов, он теперь постарается максимизировать денежные выплаты 
акционерам и проводить их как можно скорее, при этом откладывая инвестиции на более 
поздний срок. В этой связи эксперты Sberbank Investment Research отмечают ряд 
обстоятельств: компания сталкивается с проблемами структурного характера, рынок плохо 
представляет себе состояние компании, ожидания внезапного улучшения показателей 
бизнеса не обоснованы, а доходность свободных денежных потоков в любом случае будет 
около 5–7% в рамках базового сценария. Дивидендные выплаты будут превышать свободные 
денежные потоки, а дивидендная доходность составит 6–13% в 2013–2015гг. и 8-11% в 2016–
2020гг. Перспектива получения высоких дивидендов весьма привлекательная, но аналитики 
полагают, что потенциал роста акций исчерпан, к тому же эти акции уже котировались 
достаточно высоко. Экономисты считают, что предыдущая инвестиционная программа на 
2011–2025гг. (объемом около 37 млрд долл.) хотя и была явно завышенной, но отражала 
масштабы структурных проблем. Несмотря на то, что бюджет мог быть завышен, он 
указывает на масштаб проблем, которые придется решать компании. "Норникель" 
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постарается отложить инвестиции на максимально возможный срок, сокращая 
краткосрочные расходы до абсолютного минимума. Теоретически ему придется наверстывать 
инвестиции впоследствии. К тому же неясно, в какой мере можно отложить капвложения, не 
подвергая риску производственный потенциал. Помимо сокращения капвложений 
дополнительным источником денежных средств может стать продажа активов, в том числе 
доли 11% в Интер РАО ЕЭС. По рыночной цене от этой продажи компания может выручить 
0,8–0,9 млрд долл. после налога на прибыль 20%. Зарубежные активы "Норникеля" стоят 
недорого. Оптимизация операционных расходов и маркетинговой политики является самым 
неопределенным пунктом. Пока специалисты прогнозируют экономию на расходах в размере 
150–200 млн долл. в 2013г., или менее 5% денежных расходов, большей частью за счет 
общих, коммерческих и административных расходов. В акционерном соглашении 
предусмотрены дивидендные выплаты в размере 9 млрд долл. в течение трех лет и 
определена дивидендная политика (на 2015г. и последующие годы) по выплате в виде 
дивидендов 50% EBITDA. Если исходить из 5 млрд долл. кумулятивных свободных денежных 
потоков в 2013–2015гг., то компании придется привлечь 3–4 млрд долл. долга для выплаты 9 
млрд долл. дивидендов (в зависимости от результата продажи доли в Интер РАО ЕЭС), из-за 
чего ее долг вырастет с 3,2 млрд долл. на конец 2012г. до 6,2–7,2 млрд долл. на конец 2015г. 
Исходя из долгосрочных свободных денежных потоков в размере 1,5–2 млрд долл. (базовый 
сценарий экспертов) и 2,6-3,3 млрд долл. дивидендов, соответствующих 50% EBITDA, 
получается средний дивиденд на акцию в размере 1,9 долл./GDR в 2013–2015гг. 
(дивидендная доходность - 6-13% в год) и затем средний дивиденд на акцию в 1,6–2,1 
долл./GDR (доходность - 8-11%) в 2016–2020гг., после чего дивидендные должны будут быть 
эквивалентны свободным денежным потокам, что будет соответствовать дивиденду в 1,3 
долл./GDR (доходность - 7%). По коэффициенту "стоимость предприятия/EBITDA 2013о" в 6,4 
акции выглядят справедливо оцененными. Аналитики понизили рекомендацию по ним с 
"покупать" до "держать", но повысили целевую цену с 19,78 до 20,84 долл./GDR. 

Quote.rbc.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край — лидер России по числу расследованных уголовных дел 
Красноярский край вышел на первое место в России по количеству расследованных 

уголовных дел, сообщил 15 января начальник главного следственного управления 
следственного комитета по краю Игорь Напалков. 

Подводя итоги 2012 года, руководитель управления отметил, что по сравнению с 
прошлым годом они «более удовлетворительны». В частности, в этом году Красноярский край 
вышел на первое место по количеству расследованных уголовных дел. В прошлом году край 
был лишь на 10 месте. Как отметил Игорь Напалков, количество раскрытых уголовных дел 
повысилось почти на 500 и достигло 2638. Занявшая второе место Волгоградская область 
отстает от края на 200 дел. 

«Не думаю, что это повод для гордости в том плане „сколько же мы людей тут 
пересадили“, но это свидетельство того, что совершаемые на территории края преступления 
не остаются без внимания и расследуются с достаточным уровнем качества и весьма 
оперативно. У нас порядка 60 уголовных дел расследовано в срок, не превышающий двух 
месяцев, число дел, которые мы расследовали несколько дольше, снизилось по сравнению с 
прошлым годом», — отметил Игорь Напалков. 

Изменяется и количество преступлений по направлениям. Например, число выявленных 
коррупционных преступлений выросло почти вдвое. Вместо 300 преступлений, выявленных в 
2011 году, их количество перевалило за 520. Активно раскрываются и ранее совершенные 
преступления — почти 200 уголовных дел из категории «преступления прошлых лет» были 
раскрыты за прошлый год. Годом раньше удалось раскрыть лишь 70 подобных дел. Удалось 
это сделать после того, как были пересмотрены подходы к расследованию и усилено 
криминалистическое подразделение в главке. 
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С прошлого года почти не изменилось количество умышленных преступлений, 
количество изнасилований и случаев причинения тяжкого вреда здоровью, повлекшего 
смерть. Причем их раскрываемость тоже осталась на том же уровне, что и в прошлом году. 
По сравнению со среднероссийскими показателями Красноярский край лучше других 
регионов на 4-5%. 

Newslab.ru  
 

Прожиточный минимум в Красноярском крае вырос на 2,2% 
15 января на заседании правительства Красноярского края был рассмотрен вопрос о 

величине прожиточного минимума за четвертый квартал 2012 года.  
Как рассказали в пресс-службе правительства, с докладом на эту тему выступил министр 

экономики и регионального развития края Анатолий Цыкалов. 
В целом по региону показатель увеличился на 2,2% к уровню третьего квартала 2012 

года и составил 7 715 рублей. Повышение связано с удорожанием на 2,1% минимального 
набора продуктов, входящих в потребительскую корзину.  

В частности, цены выросли на картофель (7,1%), муку пшеничную (13,4%), хлеб из муки 
1, 2 сортов (10,1%), хлеб ржаной (9,9%), мясо птицы (3,8%), молоко цельное разливное (4%), 
творог нежирный (3,2%), яйца куриные (17%), а также масло подсолнечное (10,8%). При этом 
отмечено снижение цен на капусту свежую (31%), морковь (11,1%), сахар (7,3%), рыбу 
замороженную (1,4%). 

Цены на непродовольственные товары, входящие в потребительскую корзину, 
повысились на 1,8% за счет удорожания верхней одежды (7%), товаров костюмно-платьевой 
группы (1,3%), а также товаров бытового и хозяйственного назначения (1,4%). 

Тарифы на услуги в целом по краю возросли на 2,4% за счет увеличения с ноября 
текущего года тарифов на проезд в городском транспорте Красноярска. 

Напомним, что величина прожиточного минимума устанавливается ежеквартально для 
субсидирования, выплаты социальных пособий, оценки уровня жизни населения при 
разработке и реализации региональных социальных программ. Это расчетная величина, 
позволяющая наблюдать за темпом изменения уровня цен. 

Newslab.ru  
6. СМИ О РОССИИ 

 
Глава миграционной службы стал министром 

Президент России Владимир Путин присвоил главе Федеральной миграционной службы 
Константину Ромодановскому ранг федерального министра. До этого с инициативой усилить 
полномочия ведомства выступали депутаты от "Единой России" – по их мнению, только таким 
образом можно решить проблему незаконной миграции. 

В соответствии с указом, установлена и максимальная численность сотрудников ОВД, 
прикомандированных к ведомству – 16,29 тысяч человек, в том числе в центральном 
аппарате – 314 позиций. Правительству поручается в трехмесячный срок представить 
предложения по поэтапной замене восьми тысяч должностей, замещаемых сотрудниками 
органов внутренних дел России в ФМС, должностями федеральной государственной 
гражданской службы. 

Ранее депутат от "Единой России" лидер партии "Родина" и член президентского совета 
по межнациональным отношениям Алексей Журавлев предложил принять закон "О ФМС", 
подняв статус ведомства и добавив ему прав по регулированию межнациональных 
отношений. Предполагается наделить ФМС широким кругом полномочий: по контролю 
внешней миграции и трудоустройства гастарбайтеров, за перемещениями граждан внутри 
страны, возвращением соотечественников из-за рубежа, вопросами межнациональных 
отношений. Часть этих вопросов сейчас "не регулирует никто", подчеркнул депутат. 

«Правда.ру» 
В Кремле назвали пять неэффективных министров.  

Семь членов правительства России работают "ударно", девять - "стабильно", пятеро - 
"малоэффективно". Такие данные получила газета "Известия", которая провела опрос 
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сотрудников администрации Кремля. В опросе участвовали советники и помощники 
президента, руководители департаментов и управлений президентской администрации.  

 В число неэффективных министров попали Дмитрий Ливанов из Минобразования, Игорь 
Слюняев из Минрегиона, Максим Соколов из Минтранса и Максим Топилин из Минтруда, а 
также министр по развитию Дальнего Востока Виктор Ишаев. Двое из них, Ливанов и Топилин, 
в сентябре получили выговоры от президента, а Слюняев только в октябре сменил на 
министерском посту Олега Говоруна, который также получил выговор, а потом был уволен. 
Кроме того, в ноябре президент назвал неэффективной работу министерства по развитию 
Дальнего Востока и заявил о возможности его замены ведомством в статусе госкорпорации.  

Самые высокие оценки получила работа Владимира Колокольцева (МВД), Сергея Шойгу 
(Минобороны) и Владимира Пучкова (МЧС). Также в Кремле считают "ударниками" глав 
МИДа, Минюста, Минпрома и Минфина. Как "стабильная" оценивается работа руководителей 
Минэкономразвития, Минприроды, Минкульта, Минспорта, Минсвязи, Минэнергетики, 
Минздрава и Минсельхоза, а также министра по связям с открытым правительством.  

 Комментируя результаты опроса, пресс-секретарь президента Дмитрий Песков заявил, 
что оценки сотрудников администрации носят сугубо субъективный характер, а формальная 
система показателей эффективности министров обсуждается давно, но пока не 
сформирована.  

Ранее, в конце декабря 2012 года, в прессе сообщалось, что в Кремле недовольны 
недостаточно эффективным исполнением министрами распоряжений президента. Сам 
Владимир Путин заявил тогда, что правительство Дмитрия Медведева успешно прошло 
период становления и стало "работоспособной деловой командой", однако подчеркнул, что 
министрам необходимо исполнять его обещания, данные избирателям во время 
президентской кампании. 

«Лента» 
 
Центробанк предупредил об инфляционных рисках. Они могут оставаться на высоком 
уровне еще длительное время 

Совет директоров ЦБ оставил без изменения ставку рефинансирования — 8,25%. На 
этом уровне она держится с сентября 2012 г., когда она была повышена на 0,25 п.п. 

В декабре 2012 г. и начале 2013 г. годовая инфляция ускорилась и достигла к 9 января 
6,8%, что превышает целевой диапазон, пишет ЦБ. Инфляция с 1 по 9 января составила 
0,3%, сообщал Росстат, год назад было 0,1%. Сохранение темпов инфляции выше целевого 
диапазона в течение продолжительного периода времени является источником 
инфляционных рисков, предупреждает ЦБ. 

Следующее заседание совета директоров ЦБ по вопросу денежно-кредитной политики 
ожидается в первой половине февраля. Большинство экономистов не ждут серьезных 
изменений. Смягчение политики может начаться в марте или апреле, полагает Максим 
Орешкин из «ВТБ капитала». ЦБ дает рынку сигнал, что не стоит ждать снижения ставок в 
начале II квартала, пишет Александр Морозов из HSBC. Экономисты Credit Suisse Алексей 
Погорелый и Сергей Воробьев ожидают, что ЦБ с июля или позже может перейти к более 
активным действиям. 

Заявление ЦБ выглядит более жестким, чем ожидалось, отмечает Морозов: впервые ЦБ 
выразил озабоченность тем, что инфляция будет длительное время держаться на уровне 
выше целевого. ЦБ будет снижать ставки, только когда годовая инфляция закрепится на 
уровне 6% или ниже, резюмирует он. Возможно, в феврале регулятор займется «тонкой 
настройкой», рассуждает Орешкин: запустит программу среднесрочного рефинансирования 
по плавающим ставкам, снизит нормативы по резервам или ставку по валютным свопам. В 
декабре ЦБ уже снижал эту ставку на 0,25 п.п. до 6,5%. 

Vedomosti.ru  
ЖКХ: все течет, ничего не меняется. Коммунальное хозяйство страны зимой работает в 
режиме ЧП 

Жители тувинского поселка Хову-Аксы, оставшегося в конце прошлого года без тепла из-
за аварии на местной ТЭЦ, начали возвращаться в свои дома. Как сообщило вчера 
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республиканское МЧС, восстановлено теплоснабжение девяти двухквартирных 
домов и социальных объектов: дома престарелых, социального приюта, общественной бани, 
начальной школы и здания администрации. Вместе с тем без тепла остаются 94 жилых дома, 
в которых проживают более 3,3 тыс. человек. При этом системы отопления в 41 доме 
полностью разморожены.  
           Причиной ЧП в Хову-Аксы чиновники называют мороз. По их версии, 40-градусные 
холода привели сначала к первой аварии на ТЭЦ, случившейся 20 декабря. Два дня 
потребовалось на устранение ее последствий. Однако несколько дней спустя произошел 
новый прорыв на водоотводе, из-за чего эксплуатацию отремонтированного котла пришлось 
остановить. В результате прекратилось тепло- и водоснабжение поселка, в котором объявили 
режим ЧС и стали расселять людей по родственникам, знакомым, вывозить в пункты 
временного размещения. Авиация МЧС в начале января 2013 года спецрейсами доставила в 
замерзающий поселок 260 металлических печек-буржуек.  

Следственный комитет также не остался в стороне – 6 января СМИ сообщили, что 
возбуждено уголовное дело в отношении председателя администрации и заместителя 
председателя администрации Чеди-Хольского района Тувы, подозреваемых в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 293 УК РФ (неисполнение или ненадлежащее 
исполнение должностным лицом своих обязанностей, если это повлекло причинение крупного 
ущерба или существенное нарушение прав и законных интересов граждан).  

Последние годы каждый отопительный сезон обеспечивает большой работой МЧС, 
правоохранительные органы и суды. Согласно статистике, на предприятиях ЖКХ России 
ежегодно происходит около 20 тыс. больших и малых аварий. Не стала исключением и эта 
зима. Судьбу Хову-Аксы в декабре прошлого года едва не разделили город Кондрово, 
поселок Умлекан и село Чигири (Амурская область), Кыштымский городской округ. Причем в 
последнем случае авария была куда масштабнее – без центрального теплоснабжения 
остались жилые кварталы с населением около 14 тыс. человек, 57 социально значимых 
объектов, из них 10 детских садов, пять школ, три больницы.  

И это далеко не полный список последних коммунальных аварий, основная причина 
которых – изношенные системы теплоснабжения российских городов и весей. Что 
закономерно – примерно треть лежащих в земле стальных и чугунных труб выработала 
ресурс. Срок их эксплуатации ограничен 25–30 годами, после чего они подлежат замене. 
Лучше на полимерные трубы, более надежные в эксплуатации, не подверженные коррозии и 
устойчивые к перепадам температур. Но это в теории, а на практике ржавые теплосети 
пытаются латать, впустую переводя деньги. Происходит это не от хорошей жизни – 
возможности муниципальных бюджетов традиционно ограниченны. Нет 6 трлн. руб. (цифру 
обнародовал во времена своего президентства Дмитрий Медведев), необходимых для 
приведения изношенных фондов ЖКХ в нормативное состояние, и в федеральной казне. При 
этом совокупные расходы на ликвидацию коммунальных аварий, по мнению экспертов, 
сопоставимы с затратами на подготовку коммунального хозяйства страны к отопительному 
сезону.  

«Если ничего не делать, то через пять–семь лет наступит катастрофа», – в свое время 
утверждал президент Медведев. Премьер Медведев, похоже, универсального рецепта 
коммунального счастья не нашел. А вместе с ним и 55% россиян, которые, согласно 
недавнему опросу ВЦИОМа, на вопрос, что их беспокоит больше всего, ответили – ЖКХ. В 
этой системе все течет, но мало что меняется к лучшему. 

«Независимая газета» 
 
В России стало меньше атеистов  

 В России стало больше православных и меньше атеистов: к такому выводу, как пишет 
"Российская газета", пришли исследователи из Института социологии РАН. По данным 
опросов, атеистических взглядов придерживаются лишь 7 процентов россиян - это на пять 
процентных пунктов меньше показателя трехлетней давности. Доля православных, напротив, 
выросла на 7 процентных пунктов и достигла 79 процентов.  
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Также, как заключили социологи, увеличилась доля российских мусульман: в 
2012 году их стало 4 процента, а в 2009-м было 3 процента. Значительная часть 
респондентов, 9 процентов, верит в абстрактную "высшую силу", но не принадлежит к 
конфессиям. По сравнению с 2009 годом доля таких людей в обществе сократилась на два 
процентных пункта. Доля последователей других религий - помимо православия и ислама - не 
изменилась и составляет один процент.  

Несмотря на рост доли россиян, причисляющих себя к православным, лишь 11 
процентов от их числа считают обязательным для верующего посещение церкви, и это на три 
процентных пункта меньше, чем в 2009 году. Граждан, которые считают себя истово 
верующими и соблюдают все религиозные каноны, в России насчитывается всего 4 процента, 
а 10 процентов, напротив, относят себя к "совсем не религиозным".  

Хотя верующими считают себя в общей сложности 93 процента россиян, лишь 20 
процентов, как показало исследование Института социологии, обращаются к высшим силам с 
молитвами об исполнении своих желаний, а к магическим и эзотерическим практикам для 
осуществления желаний прибегают 6 процентов. При этом 67 процентов россиянок 
обращаются за помощью к гадалкам, экстрасенсам и магам; среди граждан мужского пола 
этот показатель составляет всего 4 процента. 

«Лента» 
 

Минрегионразвития РФ. В министерстве разработан План мероприятий, посвященных 
десятилетию реформы местного самоуправления 

В Министерстве регионального развития Российской Федерации разработан План 
мероприятий, посвященных десятилетию реформы местного самоуправления и принятия 
Федерального закона от 6 октября 2003 года №131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации».  

В соответствии с Указом Президента России В.В.Путина от 10 июня 2012 г. №805 в 
российском календаре учрежден День местного самоуправления, который будет впервые 
отмечаться 21 апреля с.г. К этой дате в Минрегионе планируют приурочить съезд 
муниципальных образований России. 

Кроме того, в течение 2013 года предполагается провести окружные конференции на 
тему «Местное самоуправление в России: итоги реформы и перспективы развития», в ходе 
которых представители органов местного самоуправления и общественных организаций 
получат возможность обменяться мнениями о реализации муниципальной реформы, 
поставить вопросы перед органами исполнительной и законодательной власти по 
дальнейшему разграничению полномочий между уровнями публичной власти, высказать свои 
предложения. 

Министерство регионального развития Российской Федерации намерено в юбилейный 
для муниципальной реформы год наградить ведомственными наградами людей, внесших 
значительный вклад в становление и развитие местного самоуправления в стране – 
государственных и муниципальных служащих, представителей общественных организаций, 
работающих по муниципальной проблематике представителей средств массовой 
информации и др. 

АСДГ 
 
Дорогими авиабилетами заинтересовалось государство  

Счетная палата озаботилась ценовой политикой "Аэрофлота": она собирается 
проверить, как формируются тарифы крупнейшего национального перевозчика. "Хватит 
обманывать народ!" – воскликнул глава финансового ведомства Сергей Степашин, 
комментируя данное намерение. И в качестве подтверждения своего праведного гнева 
привел неоправданно высокую, по его мнению, стоимость билетов названной авиакомпании 
по маршруту Москва – Сочи. В будущую столицу Олимпийских игр председателю Счетной 
палаты, судя по всему, приходится наведываться частенько. Ровно год назад он приводил тот 
же пример, заявляя о намерении просить федеральную антимонопольную службу (ФАС) 
разобраться со стоимостью авиабилетов, как она это делает на бензиновом рынке. 
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ФАС на просьбу откликнулась, правда не сразу. Лишь в середине осени глава 
антимонопольной службы Игорь Артемьев сообщил о планах провести масштабный мониторинг 
внутрироссийских авиатарифов, сравнив их с зарубежными аналогами. "Как можно было бы 
определять предельные цены: взять сопоставимые расстояния между городами в России и в 
мире, сопоставимые самолеты, сравнить существующие цены. И после этого мы увидим, что 
наши цены выше", – отметил он в своем выступлении на IV ежегодной конференции 
"Антимонопольное регулирование в России". И тогда, по словам Артемьева, у ФАС будет полное 
право объявить авиакомпаниям о монопольно высокой цене и потребовать ее корректировки. 

Тот факт, что цены на внутренние авиаперевозки в России больно кусаются, неоспорим, в 
том числе самими перевозчиками. Перемещение по воздуху в пределах страны выходит 
гораздо дороже, чем сопоставимый по дальности перелет над территорией других государств. 
И уж совсем парадоксально выглядит сравнение с международными маршрутами. Слетать из 
Москвы в Нью-Йорк можно за те же деньги (а порой и дешевле!), чем во Владивосток. 

Но авиакомпании объясняют сей перекос сугубо рыночными факторами. Так, одинаковую 
стоимость внутренних и зарубежных перевозок можно списать на НДС в размере 18%, 
который не взимается на международных маршрутах. А высокие внутренние цены – 
следствие дороговизны керосина и аэропортовых услуг. Если авиапарк компании составляют 
изделия отечественного авиапрома, дороговизна билетов аргументируется прожорливостью 
"Тушек" и "Илов". Если же перевозчик летает на "Боингах" и "Аэробусах", он страдает от 
непомерных таможенных пошлин. 

Определенная доля истины в подобных сетованиях есть. Недаром все попытки создать в 
России воздушный low cost пошли прахом, и перспективы выхода на наш рынок западных 
дискаунтеров специалисты пока оценивают скептически. Но вот что любопытно: пассажиры 
отмечают всплеск роста цен на билеты аккурат после осени 2011 г., когда прекратили свое 
существование сразу несколько бюджетных перевозчиков и уровень конкуренции резко снизился. 

А недавно тот же "Аэрофлот" объявил о намерении попытать счастья в этой опустевшей 
нише. Похвально. Однако два года назад генеральный директор компании Виталий Савельев в 
беседе с читателями "Комсомольской правды" привел подробную расшифровку структуры цены 
билета. По его словам, в ней 29-30% составляет содержание воздушного парка, страхование, 
пошлины и т.д. Горюче-заправочные смеси, керосин – 24%, и еще 22% – аэропортовые сборы и 
навигационное обслуживание. 9% – содержание и обучение летного состава, 5-6% – 
административные расходы, производственная деятельность, расходы, связанные с заработной 
платой. И, наконец, организация продаж, промоушн, сервис, услуги – 9%. 

Итак, почти четверть цены составляют услуги аэропортов, альтернативы которым в 
России не существует. Так что эта статья минимизации расходов (одна из ключевых для 
классического low cost) сразу отпадает. Экономить на безопасности никак нельзя. 
Получается, что единственной возможностью для сокращения издержек остается последний 
пункт, составляющий в цене "традиционного" билета всего 9%. Ну, допустим, от 
административных расходов еще можно процент отщипнуть. Снизить тарифы на 10% и гордо 
назваться лоукостером? Это же смешно! Так за счет чего потенциальный дискаунтер 
"Аэрофлота" собирается урезать цену, если большая ее часть продиктована рыночными 
условиями, а не собственными аппетитами перевозчика? 

Не удивительно, что слезам авиакомпаний потребители не верят. Да и власти давно 
проявляют повышенное внимание к проблеме ценообразования на рынке пассажирских 
авиаперевозок. Претензии Счетной палаты к "Аэрофлоту" – попытка надавить на всю 
отрасль. И Степашин этого не скрывает. "Мы запланировали проверку не просто 
"Аэрофлота", а вопрос формирования среды. Посмотрим конкурентную среду, почему не 
пускаем туда международные компании, которые стучатся к нам. Я думаю, такая серьезная 
проверка даст возможность нашим согражданам и руководству страны внимательно 
проанализировать стоимостную политику, в том числе в этой крупнейшей, кстати, хорошей 
компании, но должно быть понятие "цена – качество", – пояснил он. И пообещал, что 
проверка закончится к осени 2013 года. 

«Утро» 
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Амбиции и реальность. Россияне разделились в оценках благосостояния страны 
Более трети наших граждан считают свое отечество бедным, неразвитым и несвободным. 

Таковы данные свежего опроса, проведенного фондом «Общественное мнение» (ФОМ). При 
этом половина населения, напротив, верит в то, что живет в процветающей и свободной 
стране. Интересно, что, согласно представлениям большей части жителей России, наша 
страна в мире считается богатой. Однако, если верить результатам рейтингов и экономических 
исследований, взгляд на Россию из-за рубежа далек от этих оценок. 

По данным социологов ФОМ, 51% респондентов считают Россию богатой страной, а 39% 
опрошенных спорят с этим мнением, утверждая, что, наоборот, живут в бедном государстве. 
При этом 43% россиян готовы согласиться, что Россия – развитая и передовая страна. Чаще 
всего так считают молодые респонденты в возрасте от 18 до 30 лет. Доля опрошенных, не 
согласных с таким ответом, составляет 45%. В большинстве своем так думают граждане в 
возрасте от 46 до 60 лет и от 31 до 45 лет. Видят свою страну свободной 54% россиян, 
преимущественно молодежь. Не питают иллюзий по этому поводу 34% населения – 
пессимизм более свойственен старшему поколению (от 44 до 60 лет). 

Россиян также попросили попытаться увидеть свою страну глазами иностранцев. Так, по 
мнению большинства (66%), Россия в мире считается развитой и передовой страной, а кроме 
того, свободной (47%). Такое мнение разделяет большинство молодежи. Меньшинство 
полагает, что из-за рубежа Россия выглядит бедной (22%) и закрепощенной (34%). 

Между тем положительный образ России, в котором уверено большинство населения, 
мало соответствует показателям ежегодных международных мониторингов и рейтингов. По 
мнению экспертов «НИ», образ России не внушает доверия миру, и ресурс позитивного 
ожидания у мирового сообщества практически исчерпан. Об этом свидетельствуют 
впечатления российских компаний, ищущих выход на международные рынки. «Им выпадает 
необходимость нести бремя образа страны, – говорит «НИ» президент фонда «Индем» 
Георгий Сатаров, – и оказывается, что российские бренды малопонятны и 
малопривлекательны для потребителей других стран». 

Если верить результатам глобального рейтинга Brand Finance, составленного в 2011 
году, ассоциации, которые вызывает Россия у иностранца, связаны преимущественно с 
водкой, коррупцией, холодными зимами и мафией. В этом рейтинге упомянуты всего 9 
российских брендов, в то время как США, например, представлены 177 наименованиями. По 
оценкам рейтинга, бренд «Россия» стоит 752 млрд. долларов. Для сравнения: Индия 
оценивается в 1,3 трлн. долларов, Бразилия – в 959 млрд. долларов. Китай стоит 3,001 трлн., 
США – 11,370 трлн. долларов. 

В 2011 году Россия теряла позиции в рейтинге процветающих стран независимого 
британского исследовательского института Legatum, оценивающего мощь экономики, деловой 
климат, эффективность управления, систему образования, уровень здравоохранения и 
правосудия, личной свободы человека и социального капитала, а также безопасность. 
Спустившись с 59-й строчки на 7 пунктов, наша страна пропустила вперед Китай, Бразилию и 
даже Белоруссию. 

По данным доклада Global Wealth Report швейцарского банка Credit Suisse, в 2011 году 
имущественное неравенство в России оставалось одним из самых высоких в мире. 
Профессор Высшей школы экономики Игорь Николаев видит причину в так называемой 
«плохой наследственности», развившейся в короткой ретроспективе. Экономист напоминает, 
что в 90-е годы в стране появилась отдельная каста людей, которые довольно быстро 
разбогатели на фоне проводимой приватизации. 

А согласно исследованию института Heritage Foundation, Россия находится в лидерах 
списка самых закрытых экономик мира. По оценкам составителей рейтинга, уровень 
экономической свободы в стране ниже среднемировой почти на 10 баллов и 
среднеевропейской – на 16 баллов. «Ситуация изменится, – считает заместитель 
заведующего кафедрой региональной экономики и экономической географии Высшей школы 
экономики Алексей Скопин. – Но только если Россия откажется от сырьевой модели 
экономики и начнет развивать средний и малый бизнес». 

«Новые Известия» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Есть проблемы поважнее коррупции. Российская экономика больна, и ее надо лечить 
Хорошо известно, что политика Коммунистической партии в советские времена обычно 

строилась на лжи. Ложь была в основе политики военного коммунизма (фабрики – рабочим), 
коллективизации (земля – крестьянам), хрущевской политики (замена критики сталинизма 
критикой культа личности Сталина), брежневской политики стимулирования якобы 
процветания, а не застоя и т.д. А сейчас?  

В декабре прошлого года Владимир Путин сказал: «У нас макроэкономика находится в 
абсолютно здоровом состоянии». Ректор Академии народного хозяйства и государственного 
управления Владимир Мау заявил, что в отличие от Запада будущее России стабильно и 
предсказуемо.  

Все это очень странно и не вяжется с объективными реалиями. Да, прирост ВВП России 
в 2012 году составил 3,6%, в США лишь 2,5%, а в Западной Европе и того меньше – всего 
около 1%. Однако это лишь чисто количественный и поверхностный показатель. Надо 
заглянуть вглубь. А в глубине, то есть на деле, реальная оценка оказывается иной.  

Во-первых, объем российского ВВП только в 2012 году превысил уровень 1989 года, 
после которого началось его снижение более чем на 40%, и лишь с 2000 года наш ВВП стал 
расти. За это время ВВП стран Запада заметно превысил уровень 1989 года, несмотря на 
снижение в 2009–2012 годах.  

Во-вторых, несмотря на значительный рост нашего ВВП в 2000–2012 годах, рост в 
обрабатывающей промышленности был заметно ниже. Объемы производства в ней, прежде 
всего в машиностроении, еще не достигли уровня 1989 года. Импорт машин и оборудования 
достиг 48% от общего объема нашего импорта. Страна превратилась в малоразвитую в 
индустриальном отношении.  

В-третьих, по производству высокотехнологичной и инновационной продукции Россия 
сегодня существенно отстает от самых развитых стран мира, несмотря на то что удельный 
вес военно-промышленного комплекса в ВВП у нас, как правило, выше, чем у этих стран. 
Доля России в общем объеме мирового рынка высокотехнологичной продукции составляет 
менее 0,3%. Это говорит о том, что российская модель рыночной экономики незрелая, она не 
содержит в себе современный конкурентный механизм, реально стимулирующий инновации.  

В-четвертых, согласно рейтинговым оценкам, Россия занимает 73-е место из числа 
более 130 стран по показателю конкурентоспособности. Это ниже уровня Китая, Польши, 
прибалтийских стран.  

В-пятых, важно обратить внимание на необходимость повышения уровня ее 
эффективности, то есть производительности всех факторов производства – труда, капитала, 
сырья, научно-технического прогресса. Производительность нашей экономики низкая, и по 
этому показателю она все более отстает от развитых стран. Там экономический кризис 
стимулирует рост экономики. Падение производства и рост безработицы через рыночные 
механизмы стимулируют замену устаревшей техники на новую, низкокачественной рабочей 
силы новыми, более молодыми и лучше подготовленными сотрудниками. Причем делается это 
тихо и незаметно, но по прошествии кризисной фазы дает бурный положительный эффект.  

При этом рост эффективности и конкурентоспособности производства в странах со 
зрелой рыночной экономикой обычно сопровождается повышением жизненного уровня 
населения. Без этого последнего не может быть реального социально-экономического 
прогресса. Поэтому нам нужна программа четкого взаимодействия этих двух факторов – 
грамотного технологического развития и социального развития на рыночной основе.  

К сожалению, у нас идет скрытый рост розничных цен, особенно на лекарства и услуги 
ЖКХ, не отражаемый в официальном индексе роста розничных цен. Государство слабо 
контролирует монополию бизнеса в ряде направлений социального развития и не борется со 
статистическими искажениями показателей в этой сфере.  

В-шестых, в России низкое качество экономического роста. Он базируется на 
инвестициях (накоплении) и росте занятости, а в развитых странах – прежде всего на научно-
техническом прогрессе, на органической взаимосвязи науки и образования с производством. 
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Наука у нас находится в жалком состоянии, слабо связана с бизнесом. Их надо соединить, 
и здесь без государственной стратегии не обойтись. На этом пути стоят два препятствия: 
незрелость и незаинтересованность бизнеса в связи с наукой; отдаленность часто нашей 
науки от бизнеса и производства. Оба эти препятствия или фактора порождены низким 
уровнем рыночности нашей экономики.  

Создать современную рыночную зрелую экономику, у которой оптимальное сочетание 
рынка с государством, может только умное государство. Пока же знаковый прогресс в этом 
отношении не предусматривается.  

Сегодня говорят в первую очередь о коррупции, о ее негативном влиянии на бизнес и 
экономику. Все это правильно. Но есть вещи поважнее коррупции в отношении к качеству нашей 
экономики и темпам ее роста. Прежде всего отсутствие у президента и правительства стратегии 
развития нашей страны в направлении создания зрелой современной рыночной экономики.  

Современная российская общественная система – это странная смесь социализма и 
капитализма, это сидение между двух стульев. Понятно, что Россия – внутренне расколотая 
страна, такой она бывала много раз в своей истории. Но нашему руководству нужно сделать 
правильный выбор дальнейшего пути. Иначе страна сойдет с исторической арены. Сегодня 
на Западе уже называют Россию не только второстепенной, но и третьестепенной страной. 
Наше черное золото – нефть – все более явно становится черным злом, мешающим научно-
техническому прогрессу, подъему экономики, повышению ее качества.  

У Владимира Путина, который по итогам прошлого года в рейтинге журнала Foreign 
Policy занял второе место среди всех ведущих политиков мира, есть шанс поставить нашу 
страну на правильный путь. Но пока его оценки современного состояния российской 
экономики не сулят нашей стране благоприятных перспектив. Нам нужны перемены, нужны 
честные, объективные суждения и выводы. Иначе сформировавшийся у нас 
институциональный застой не преодолеть 

«Независимая газета» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 2556 ▲ 0, 01 

EUR 40, 4003 ▲ 0, 10 

9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


